

## **Asanec alerta de la importancia de la vacunación contra la gripe y la Covid por sus “altas tasas de morbilidad y mortalidad”**

***Recuerda que el próximo 30 de octubre se vacunarán los mayores de 60 años, cuerpos y fuerzas de seguridad, instituciones penitenciarias, veterinarios y ganaderos***

***Posteriormente, a partir del mes de diciembre, podrán vacunarse tanto los mayores de 60 años como las personas con riesgo***

**Sevilla, 24 de octubre de 2023.-** La Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria (Asanec) ha incidido este lunes en la importancia de vacunarse contra la gripe y la Covid debida a las altas tasas de morbilidad y mortalidad que conlleva contraer estas infecciones para determinados sectores de la población, tanto en casos de coinfección de ambas como por una decadencia general de la inmunidad frente al virus pandémico.

En este sentido, ha recordado que “uno de los motivos de la disminución de la inmunidad de la población frente al coronavirus se debe a que la mayoría de personas recibieron su última dosis de vacunación hace más de nueve meses”. Por tanto, han avisado de “la importancia de evitar contraer tanto la gripe como la Covid en casos de personas con mayor riesgo de desarrollar complicaciones y que, a su vez, estas puedan transmitirlas a personas más vulnerables”.

De esta forma, Asanec ha realizado un llamamiento a sumarse a la campaña de vacunación contra la gripe y la Covid-19 de Andalucía, recordando que la vacunación para mayores de 60 años en Andalucía, cuerpos y fuerzas de seguridad, instituciones penitenciarias y otros grupos profesionales como veterinarios, trabajadores de granjas o ganaderos, arranca el próximo 30 de octubre.

Las enfermeras andaluzas han recordado las “fechas clave” del calendario de vacunación en Andalucía 2023-2024, que comenzaron el pasado 9 de octubre, priorizando los casos de residencias, mayores de 85 años, personal de centros sanitarios y niños de entre seis y 59 meses que acudan a otras vacunas. A este grupo le siguió el pasado 16 de octubre la categoría de mayores de 70 años, niños de entre seis y 59 meses, adultos y niños con patologías de riesgo, grandes dependientes, en compañía de sus cuidadores, y embarazadas.

Las próximas fechas del calendario marcan el próximo 30 de octubre, día en el que se vacunarán los mayores de 60 años, los cuerpos y fuerzas de seguridad e instituciones penitenciarias, y los veterinarios y ganaderos. Posteriormente, a partir del mes de diciembre, podrán vacunarse tanto los mayores de 60 años como las personas con riesgo.

Por otro lado, desde Asanec han considerado “crucial” la coadministración de la vacuna contra el neumococo en el mismo acto vacunal que el de la gripe y coronavirus, “principalmente dirigida a personas de entre 60 y 72 años y a aquellos que pertenezcan a grupos de riesgo alto o moderado de Enfermedad Neumocócica Invasora”.

En casos en los que sea necesario agregar otras vacunas, la asociación andaluza ha expuesto que, si se indica la necesidad de agregar otra de ellas, pueden coexistir las tres vacunas en el mismo acto. Asimismo, han recordado que, “cuando se administren vacunas en la misma extremidad, deberá respetarse un espacio de 2,5 centímetros entre sus inoculaciones”, mientras que, en el caso de la vacuna de la Covid-19, han recomendado “administrarla en la extremidad no dominante y como la única en esa extremidad”

Para esta campaña, la Junta de Andalucía ha adquirido un 7,5% más de dosis contra la gripe que en 2022, lo que supone un total de 2,2 millones. Este incremento se debe, principalmente, a una de las novedades más destacables de esta campaña: la bajada de edad de inicio de la vacunación antigripal en adultos, que ahora se comenzarán a vacunar de forma sistemática a partir de los 60 años, al igual que la vacunación frente al covid

**Asanec** es la **Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria** formada por enfermeras y enfermeros de toda la geografía andaluza que, sin ánimo de lucro, trabajan por y para el desarrollo de la profesión.

**Asanec**, como sociedad científica, persigue la mejora de la calidad asistencial en el ámbito comunitario desde la defensa de la sanidad pública, influyendo y dialogando con las Administraciones. Entre sus fines se encuentra brindar formación e investigación en la práctica de la enfermería para ofrecer cuidados de calidad a la comunidad, así como colaborar con otras sociedades científicas y asociaciones para el mejor desarrollo de la profesión.

